

# Lonza a-t-elle menti sur l'ampleur de la pollution?

**VIÈGE (VS).** Selon un ancien employé, l'entreprise a minimisé la quantité de mercure déversée dans le canal de Grossgrund.

Un ex-chimiste de l'entreprise l'affirme: Lonza a déversé entre 200 et 250 tonnes de mercure dans l'eau du canal reliant Viège au Rhône, entre 1930 et 1970. Jusqu'à présent, on parlait de 28 tonnes.

L'information a été relayée hier par l'Association des médecins en faveur de l'environnement, seule à connaître l'identité de la source. L'individu a fourni des documents internes, datant de 1964, que l'association a diffusés sur internet. Selon ses calculs, 9 tonnes de métal ont fini dans l'eau



Le canal, long de 11 km, part de Viège et se jette dans le Rhône. -KEY

rien que cette année-là. Les quantités déversées seraient donc sept, voire neuf fois plus élevées que celles avancées. Du coup, l'association réclame

des études indépendantes sur la contamination et une prise en charge complète des travaux d'assainissement par Lonza, qui s'en tient aux chif-

tres officiels. Cette révélation a toutefois attiré l'attention du Service valaisan de l'environnement: «Nous allons nous enquérir de la validité des documents et de l'interprétation qu'il faut leur donner», a déclaré son chef, Cédric Arnold, pour qui la priorité reste la décontamination.

Début janvier, le conseiller d'Etat Jacques Melly annonçait que des sondages effectués dans le cadre du chantier de l'autoroute A9 en 2011 avaient mis au jour une pollution de l'eau et des terrains adjacents au canal, en particulier à Turtig. Long de onze kilomètres, le cours d'eau a servi pendant quarante ans à l'évacuation du mercure utilisé par Lonza. A l'époque, la pratique ne violait aucune loi. -DAVID MACCABEZ

PUB

20 secondes

## Un site pour expats

BERNE. Les plus de 700 000 Suisses de l'étranger devraient bientôt avoir une vue d'ensemble de leurs droits et devoirs. Le Conseil des Etats débattrà ce printemps de la création d'un guichet unique sur internet, qui leur serait consacré.

## Braquage matinal

ZURICH. Deux inconnus ont attaqué hier matin la poste de Zurich-Leimbach. Ils ont pris la fuite en emportant le contenu du coffre-fort. Deux employés ont été ligotés. Battue, une buraliste a été hospitalisée.

## Le feu a coûté cher

BERNE. L'incendie qui a endommagé un bâtiment industriel, le 10 décembre dernier à Arch, a causé des dégâts pour plus de 10 millions de francs. Une défectuosité technique est à l'origine de ce sinistre.

## NOUVEAU: SYSTÈME DE RECYCLAGE

**50%**

**4.90** au lieu de 9.80

### Système de recyclage

Set de trois sacs fabriqués à base de 70% de PET recyclé

Chaque sac peut être utilisé séparément

Système à combiner avec les cabas en papier

Stable et pratique



### Système de recyclage

GÉNÉRATION M

Engagez-vous pour la génération de demain.

Rapportez vos bouteilles vides en PET et en plastique: rien de plus facile avec le système de recyclage pratique, dorénavant disponible dans tous les magasins Migros.

OFFRE VALABLE DU 28.1 AU 10.2.2014, JUSQU'À ÉPUISÉMENT DU STOCK.

**MIGROS**  
M comme Meilleur.